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Pavia
Care concittadine e cari concittadini,
a chiusura del mandato, mi sento 
di ringraziare i componenti della 
squadra  “Lista PINI”, in particolar 
modo Assessori e Consiglieri, i quali 
mi hanno permesso di concretizzare 
un programma che ha visto il 
cittadino protagonista al centro 
delle scelte di un’Amministrazione 
che ha gestito le risorse pubbliche 
con particolare oculatezza.

Ringrazio il personale a partire dal 
Segretario comunale, i Responsabili 
di servizio e tutti i Dipendenti che, con 
professionalità e impegno, ci hanno 
consentito di raggiungere importanti 
obbiettivi. Estendo i ringraziamenti 
a tutti i collaboratori e sostenitori 
che in questi anni ci hanno aiutato 
attraverso segnalazioni, consigli 
e critiche perché, grazie alle loro 
sollecitazioni, abbiamo affrontato 
criticità ed emergenze. Grazie di 
cuore a tutti voi!

Vorrei riuscire a trasmettervi 
l’entusiasmo che ancora ci 
sospinge dopo cinque anni.
Vorrei poteste percepire la 
carica positiva che aleggia 
intorno alla nostra squadra.
Coesa e intatta oggi si 
arricchisce di nuova linfa con 
cinque esordienti candidati 
che certamente porteranno 
freschezza e rinnovato vigore.
Sempre affiancati da un 
numeroso gruppo di giovani 
entusiasti abbiamo deciso di 
rimetterci a disposizione del 
nostro paese ricandidandoci.
In questi cinque anni abbiamo 
fatto molto ma ancora tanto 
resta da fare e aggiungo che 
“ce ne sarà sempre”.

Il lavoro di amministratore, infatti, non 
è mai finito quando si tratta di gestire 
un paese vivace e ricco di associazioni 
e iniziative come Cava Manara.
Abbiamo difeso il nostro paese dai 
pericoli - vedi discarica di amianto 
- e portato ad essere un importante 
punto di riferimento, mi riferisco 
ad esempio al “Protocollo d’Intesa 
per la tutela e la valorizzazione del 
territorio della Provincia di Pavia 
nonché per la tutela della salute e del 
benessere dei cittadini” sottoscritto 
da oltre 70 comuni proprio qui a 
Cava Manara.

Abbiamo ancora tanto da “dare” e 
parliamo di temi importanti quali: 
sicurezza, traffico e trasporti, 
illuminazione pubblica e tutela del 
territorio.
Tutti progetti condivisi con i 
comuni limitrofi con i quali, in 
modo trasversale, abbiamo instaurato 
dialogo e rapporti proprio perchè non 
abbiamo appartenenza politica.

Tutti argomenti per i quali ci siamo 
spesi e abbiamo già intrapreso in 
questi anni tavoli di confronto anche 
con gli enti superiori (Provincia, 
Regione ecc).

Lasciatemelo dire con orgoglio: 
non ci stiamo occupando del nostro 
paese solo in campagna elettorale e, 
aggiungo, non stiamo coinvolgendo 
i giovani solo per la propaganda.
Chi mi conosce lo sa che amo Cava 
Manara e sono impegnato per il mio 
paese da più di 30 anni e assieme alla 
mia squadra lo stiamo facendo sotto 
un simbolo arancio dal 2009 con 
coerenza e tenacia.

Spinti dalla Passione, raccogliendo 
dai giovani nuove Idee, cercando 
di essere sempre la Novità di cui il 
paese ha bisogno e, se vorrete votare 
Lista Pini, vi promettiamo il nostro 
massimo Impegno per Cava Manara 
nei prossimi 5 anni.

Michele Pini

Edizione straordinaria - Speciale elezioni

Michele Pini
Sindaco 26 MAGGIO 2019
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Come votare il 26 maggio 2019
Ecco una breve guida semplificata per scoprire come si vota alle elezioni amministrative 2019, che si terranno 
domenica 26 maggio dalle ore 7,00 alle ore 23,00 nella sola giornata di domenica (quindi in contemporanea 
con le elezioni europee 2019).

Viene eletto sindaco il candidato che ottiene il maggior numero di voti.
Eletto il Sindaco viene anche definito il consiglio: alla lista che appoggia il Sindaco eletto andranno i 2/3 dei seggi 
disponibili, mentre i restanti seggi saranno distribuiti proporzionalmente tra le altre liste.

1) Traccia la croce sul simbolo

Tre possibili modi per votare:

2) Traccia la croce sul 
simbolo ed esprimi 
una preferenza.

3) Traccia la croce sul 
simbolo ed esprimi due 
preferenze, un uomo e 
una donna.

MICHELE PINI

MICHELE PINI

MICHELE PINI

Cognome 

Cognome Donna
Cognome Uomo
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Cultura a 360°
L’amministrazione Pini, nel corso 
di questo quinquennio, è stata mol-
to attiva nel promuovere incontri e 
attività culturali. In primo luogo, ri-
cordiamo le numerose presentazio-
ni di libri, svoltesi anche attraver-
so la forma dei “caffè letterari”, che 
sono stati realizzati con la collabo-
razione dei commercianti del paese. 

Grande successo, come sempre, ha 
riscosso anche l’iniziativa “bibliote-
cario per un giorno”, che ha visto 
la partecipazione degli studenti del-
le scuole medie, impegnati in veri e 
propri stage per imparare a conosce-
re meglio l’attività di bibliotecario. 

Per quanto riguarda le mostre, la 
proposta è stata allargata fino a 
coprire le tematiche più diverse, 
dall’arte, alla storia, fino alla botani-
ca, con il coinvolgimento e la par-
tecipazione di un grande numero di 
interessati, in particolare durante i 
giorni della festa patronale. 

Nel 2015, infatti, largo spazio è sta-
to dato ai pittori cavesi che hanno 
esposto le loro opere in uno spazio 
gentilmente messo a disposizione 
da un privato; durante lo scorso 
anno, invece, l’attenzione si è spo-
stata sul tema dei bonsai e della loro 
coltivazione.

Il 2018 ha visto il settantesimo 
anniversario della Costituzione 
italiana ed è stata allestita una mo-
stra dedicata, mentre quest’anno è 
ricorso il 170° anniversario della 
“Battaglia di Cava”, per la quale 
sono state organizzate conferenze 
storiche e un raduno dei Bersaglieri 
che con la loro fanfara hanno dato 
lustro alla manifestazione.
 

Nel periodo della festa patronale, ne-
gli ultimi anni l’amministrazione ha 
voluto sostenere “Cava Solidale” or-
ganizzando un aperitivo nella piazza 
della chiesa di Cava in collaborazione 
con gli esercenti del territorio.
A questo primo momento di aggrega-
zione si sono aggiunte diverse iniziati-
ve nel corso di settembre a dare risalto 
anche a Mezzana Corti.
Numerosi laboratori hanno coin-
volto le scuole e i bambini, come le 
sfilate di carnevale e i concorsi foto-
grafici: tra questi, uno ha permesso 
ai 12 tra i migliori scatti di essere 
pubblicati sul calendario 2019 che 
indica i turni della raccolta differen-
ziata. 

Diverse sono state le conferenze 
organizzate. Come ricorda Primo 
Levi, “Se comprendere è impossi-
bile, conoscere è necessario”: il 27 
gennaio di ogni anno ha visto il 
coinvolgimento degli alunni del-
le scuole elementari e medie per la 
commemorazione della Giornata 
della Memoria della Shoah. Allo 
stesso modo, anche la tematica 
delle Foibe non è stata trascurata 
con conferenze storiche dedicate al 

Giorno del Ricordo con la parteci-
pazione di docenti universitari.

A contorno di queste esperienze si 
sono tenuti circa 30 concerti, alcu-
ni nella forma del tributo ad alcune 
band, altri lirici o di musica sacra. 
Accanto ai concerti non dobbiamo 
dimenticare gli spettacoli, molti orga-
nizzati dalla Biblioteca, alcuni messi 
in scena dal Gruppo Animatori Cave-
se e in parte da private associazioni o 
compagnie teatrali sempre con il pa-
trocinio del Comune.
Grande successo di pubblico è stato 
riscosso dalle molteplici uscite alla 
scoperta del territorio, e non solo, ad 
esempio, tra le altre, nel 2015 anche il 
nostro comune ha avuto l’occasione 
di visitare l’esposizione universale di 
Milano (EXPO) con una gita che si è 
protratta fino a sera con lo spettacolo 
dell’Albero della vita. 

Immancabile ogni anno anche la 
vacanza climatica dedicata ai nostri 
anziani, che hanno potuto trascor-
rere un periodo di soggiorno in al-
cune località della Liguria. Inoltre, 
la biblioteca ha organizzato nume-
rose gite a Pavia per prendere parte 
ad eventi culturali e mostre: Picasso, 
Guttuso, i Longobardi e Ligabue tra 
le altre.

Camilla Cellari e Sara Ferlini

Gita a EXPO 2015

Notte Bianca Cavese

Presentazioni letterarie

Fanfara dei Bersaglieri
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ALBERGATI

CASELLATO

CATALDI

CEI

DRISALDI

FARAVELLI

I nostri candidati al 
Lisa Francesca ALBERGATI, 28 anni, residente a Cava Manara.
•	 Figlia di Nadia Moda e Gianluigi Albergati, sorella di Samuele.

•	 Laureata in Economia e Legislazione d’impresa.

•	 Impiegata amministrativa presso gruppo societario specializzato 

nella commercializzazione di generi alimentari.

Luca DRISALDI, 28 anni, residente a Cava Manara.

•	 Dottore in Governo e Pubblica Amministrazione.

•	 Manager presso multinazionale nel settore automobilistico.

•	 Assessore uscente all’urbanistica e lavori pubblici.

Luca FARAVELLI, 30 anni, residente a Milano.
•	 Consigliere comunale dal 2011.
•	 Avvocato del Foro di Milano, esercito la professione forense nei 

settori del diritto civile e commerciale.
•	 Di Cava Manara da sempre.

Pierangela CEI, 55 anni, residente a Mezzana Corti.

•	 Coniugata con Massimo Rossi, mamma di Valeria, Francesca e Alessandra.

•	 Da diversi anni volontaria presso l’oratorio di Mezzana Corti.

•	 Assessore uscente ai Servizi sociali, Famiglia e Politiche giovanili.

Antonio CATALDI, 58 anni, residente a Cava Manara.
•	 Coniugato con Emanuela e padre di Simone e Federica.
•	 Diplomato Geometra.
•	 Funzionario Pubblica Amministrazione.
•	 Dal 1993 attivo nell’Associazione Sportiva U.S. Cavese come  

componente del consiglio direttivo e segretario.
•	 Consigliere Capogruppo Lista Pini 2014-2019

Veronica CASELLATO, 24 anni, residente a Cava Manara.
•	 Figlia di Nicoletta Boiocchi e sorella di Federico Casellato.
•	 Studentessa al 5° anno di Giurisprudenza.
•	 Membro della commissione biblioteca di Cava Manara.
•	 Per anni atleta presso la Dynamic Karate Club.
•	 Da sempre attiva nel sociale in particolare presso l’oratorio  

San Giovanni Bosco di Cava Manara.
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Consiglio Comunale

MASSA

MEZZADRA

MONTAGNA

OLIVETTI

PARUSSINI

PISANO

Stefania PISANO, 52 anni, residente a Mezzana Corti.
•	 Coniugata con Massimiliano,mamma di Simone e Giorgia.
•	 Infermiera, da 22 anni, svolgo la mia attività lavorativa presso il 

Servizio di Emergenza Urgenza della Pianura (118).
•	 Per 10 anni membro effettivo del Consiglio d’Istituto presso IC A. 

Manzoni di Cava Manara.
•	 Da sempre impegnata in attività sociali, ludiche e formative sul territorio.

Matteo PARUSSINI, 23 anni, residente a Mezzana Corti.
•	 Figlio di Luisella Mussi e di Stefano Parussini, fratello di Riccardo.
•	 Laureando in Bioingegneria.
•	 Impegnato da sempre nel sociale.
•	 Per anni collaboratore e animatore presso l’Oratorio di Mezzana C.
•	 Dal 2015 membro dell’Associazione Volontari Italiani del Sangue (AVIS).

Donatella OLIVETTI, 56 anni, mamma di Nicole e Michael.
•	 Laureata con lode in “Governo e Amministrazione Locale”.
•	 Lavoro presso la Provincia di Pavia e mi occupo, in qualità di Respon-

sabile, di Programmazione Scolastica, Politiche Giovanili, Associazio-
nismo, Sport e Politiche di Conciliazione Famiglia Lavoro.

•	 Direttore del Centro Diurno per Anziani “Il Novello Don Franco Coma- 
schi” di Travacò Siccomario.

•	 Canto nella Corale Parrocchiale di Cava M. e nella Corale Vittadini di PV

Silvia MONTAGNA, 53anni, residente a Cava Manara.
•	 Vicesindaco e assessore uscente al Bilancio e al personale.
•	 Laureata in giurisprudenza.
•	 Giurista d’impresa, riveste il ruolo di coordinatore all’interno dell’Area 

Legale di primario istituto bancario.
•	 Da sempre impegnata nelle attività sociali, è stata per anni volontario e 

membro della Direzione della Croce Verde Pavese.
•	 Collabora attivamente con la parrocchia e l’oratorio di Cava M.

Mauro MEZZADRA, 37 anni, residente a Cava Manara.
•	 Laureato in Medicina e Chirurgia.
•	 Specialista in Medicina del Lavoro.
•	 Ha conseguito il diploma di formazione specialistica in Medicina Gen.
•	 Medico titolare presso il Servizio di Continuità Assistenziale, ATS di Pavia.
•	 Sportivo praticante, ha militato nella Virtus S Agostino, è allenatore 

certificato	Minibasket.
•	  Assessore uscente Istruzione, Sport e Salute.

Simone MASSA, 40 anni, residente a Mezzana Corti.
•	 Coniugato con Manuela, papà di due bambini, Christian e Alessio.
•		 Esperienza	lavorativa	pluriennale	nella	Consulenza	Informatica.
•		 Volontario	dell’Associazione	culturale	MezZanza	di	Mezzana	C.
•		 Quando	si	mette	in	gioco,	si	dedica	con	Passione	e	Impegno.
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Bilancio, tra capisaldi e innovazione

A partire dal 2015 i Comuni hanno 
adottato un nuovo sistema conta-
bile e nuovi schemi di bilancio ar-
monizzati in ambito europeo. An-
che il Comune di Cava Manara ha 
dovuto modificare profondamente 
i contenuti e le scelte di bilancio 
consolidate da anni; ci siamo così 
adeguati all’esigenza di sottoporre 
tutte le amministrazioni alle mede-
sime regole rendendo in tal modo 
possibili comparazioni tra ammini-
strazioni appartenenti al medesimo 
livello di governo e tra livelli di go-
verno diversi. 

Con il documento unico di pro-
grammazione, stilato dall’ufficio 
finanziario, abbiamo adottato una 
guida strategica ed operativa per la 
nostra amministrazione che ci con-
sente di affrontare in modo perma-
nente, sistemico e unitario ogni tipo 
di attività organizzativa.

Grande novità introdotta dalla no-
stra amministrazione è il regola-
mento per il bilancio partecipativo 
dell’ente. Questo regolamento si col-
loca all’interno dell’obbiettivo stra-
tegico “servizi comunali - bilancio 
e risparmi” e si propone di incenti-
vare l’attività di partecipazione dei 

cittadini, migliorandone il rapporto 
con l’ente comunale.
L’obbiettivo del bilancio partecipati-
vo è quello di valorizzare, accrescere 
e potenziare la capacità di iniziativa 
e programmazione della cittadinan-
za attraverso l’elaborazione di un 
bilancio comunale condiviso me-
diante proposte progettuali e com-
patibilmente con le disponibilità 
economiche dell’ente.

Ogni anno l’amministrazione ha 
individuato delle aree tematiche e 
stabilito l’entità delle risorse da sot-
toporre alla procedura partecipata. 
Con il contributo dei cittadini ab-
biamo quindi realizzato, fra gli altri: 
gli orti didattici alla scuola materna 
“A. Castagnola”, alcuni dossi in arte-
rie secondarie del paese per rallen-
tare il traffico e rendere più sicuro 
l’attraversamento dei pedoni, nuovi 
arredi esterni nel cortile della scuola 
materna “A. Bordoni” di Mezzana.

Sotto il profilo tariffario abbiamo 
lasciato invariate le aliquote IMU 
e TASI nel corso del quinquennio, 
nonostante la legge di stabilità, a 
partire del corrente anno, abbia 
dato il via alla possibilità di un loro 
incremento. Mentre a livello statale 
è stata abrogata la cosiddetta assi-
milazione all’uso gratuito, ovvero 
l’equiparazione ad una abitazione 
principale della seconda casa con-
cessa in comodato a parenti in linea 
retta di primo grado, per parte no-
stra abbiamo invece scelto di man-
tenere ad uso gratuito tale comoda-
to anche in assenza delle condizioni 
dettate dalla legislazione statale. Ciò 
ha consentito a molti cittadini di be-
neficiare di una riduzione del 50% 
sulle aliquote IMU e TASI,  pur in-
variate dal 2015.
Dovendo comunque far fronte a 
mancati trasferimenti statali, l’ad-
dizionale IRPEF è tornata ad una 

aliquota unica dello 0.75%. Con un 
grande sforzo, però, abbiamo scelto 
di aumentare la fascia di esenzio-
ne, portandola da un reddito di 
10.000 euro ad uno di 12.000 euro 
annui. Tale scelta ha consentito a 
una buona fetta di cittadini di non 
pagare più l’addizionale comunale a 
partire dal 2015.

Le principali poste di bilancio sono 
ovviamente rappresentate dal get-
tito dell’addizionale comunale, dal 
gettito della TARI e dal fondo di 
solidarietà comunale. Per quanto ri-
guarda le entrate extra tributarie, da 
inizio mandato, sono state ripristi-
nate alcune tariffe che negli anni 
precedenti avevano subito notevo-
li rincari (per esempio il servizio di 
scuolabus). 
Dal 2017 le tariffe dei servizi sono 
invariate e, anzi, è stata ridotta sen-
sibilmente la refezione scolastica 
grazie ad un vantaggioso appalto 
del servizio. 

La gestione finanziaria si è sempre 
chiusa con un ottimo avanzo di am-
ministrazione (per il 2018 si attesta 
a euro 1.615.003,10), nonostante 
grosse quote d’avanzo (389.287 € nel 
2015, 375.282 € nel 2016, 526.095 € 
nel 2017, 473.000 € nel 2018) siano 
state applicate per importanti spese 
d’investimento, che sono state af-
frontate senza contrarre alcun mu-
tuo, a dimostrazione di una ocu-
lata e lungimirante gestione del 
bene e delle risorse comuni.

Assessore al Bilancio, Tributi,  Personale e 
politiche di sviluppo delle risorse umane.

Silvia Montagna
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Sociale, sempre un passo avanti

Il lavoro svolto nell’ambito del so-
ciale passa spesso inosservato in 
quanto meno in mostra rispetto ad 
altri interventi visibili da tutti.

Nonostante questo, l’attenzione 
dell’amministrazione riguardo alle 
tematiche sociali è stata costante 
ed impegnata, e la spesa impiegata 
ammonta ad una cifra totale supe-
riore al milione di euro.

Nel corso del quinquennio che si 
concluderà fra poco, sono stati de-
stinati aiuti, per circa 71.000 euro, 
a famiglie cavesi in difficoltà.
Importanti somme (206.000 euro) 
sono state inoltre investite per il 
collocamento di alcuni minori in 
comunità. 

Nell’ambito della tutela minorile ri-
entrano anche progetti come l’As-
sistenza educativa domiciliare ai 
minori e lo Spazio Neutro (luoghi 
di incontro protetti tra figli e geni-
tori in particolari casi di separa-
zione) e diversi sportelli/laboratori 
necessari a risolvere problematiche 
che coinvolgono dei minori.

L’integrazione delle rette (anziani o 
disabili) per il ricovero in strutture, 
che ammonta a 33.000 euro totali, è 
cresciuta e aumenta costantemente 

nel corso degli anni.

Particolare attenzione è stata de-
dicata alla spesa per gli interventi 
di assistenza scolastica ai disabili 
(321.000 euro), che ha visto rad-
doppiata la cifra dal 2014 ad oggi.

A fianco di questi interventi è atti-
va, da diversi anni, un’importante 
collaborazione con la cooperativa 
Con-Tatto, che si occupa dell’inte-
grazione e della mediazione cultu-
rale per i bambini stranieri e gesti-
sce lo sportello stranieri per aiuti e 
informazioni burocratiche di vario 
genere. Per questo servizio sono 
stanziati 10.000 euro circa all’anno.
L’Ente è poi intervenuto per l’inte-
grazione delle rette per l’asilo nido 
(160.000 euro), che ha consentito 
di aderire al progetto “Nidi gratis” 
introdotto da Regione Lombardia 
nel 2016.

Un aiuto concreto alle famiglie in 
difficoltà è rappresentato dal ban-
do tutela gas, ovvero un fondo a 
cui le persone e le famiglie residen-
ti a Cava ricomprese in determina-
te fasce ISEE possono accedere per 
ottenere un aiuto nel pagamento 
delle bollette del gas. Negli ultimi 
bilanci l’Amministrazione ha deci-

so di stanziare ben 38.500 euro an-
nui registrando un numero via via 
sempre maggiore di richieste.

La collaborazione con la struttu-
ra Arcobaleno di Cava Manara 
è proseguita e nel 2018 è iniziata 
anche la collaborazione con l’As-
sociazione “Il Tiglio di Sant’A-
lessio”, entrambe sono dedicate al 
sostegno di persone diversamente 
abili e hanno impegnato una spesa 
di 79.000 euro nel quinquennio.

Ampia è stata anche la quota a cari-
co dell’ente (103.000 euro) utilizza-
ta per il servizio di Assistenza Do-
miciliare Anziani, il cui numero di 
utenti è variato di anno in anno e 
di cui è previsto un aumento per il 
2019.

In ultimo, si devono menzionare 
le varie iniziative, che hanno visto 
la partecipazione di Caritas, Pro-
tezione Civile ed alcuni volontari 
civici, per la raccolta e distribuzio-
ne di beni alimentari e di prima ne-
cessità.

Assessore ai Servizi sociali  
Politiche giovanili e per la famiglia

Pierangela Cei

a San Martino Siccomario
via Turati, 24

Tel 0382.498.629 - Fax 0382.55.94.02
w w w . n u o v a c a r c o l o r . i t
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Sport, scuola e salute
Il valore delle cose non sta nel tem-
po in cui esse durano, ma nell’in-
tensità con cui vengono vissute, e, 
se questa citazione fosse vera, il va-
lore che abbiamo dato a questi anni 
è stato inestimabile. Mi trovo così a 
dover riassumere un grande libro in 
poche righe. 

L’idea è quella di portarvi con l’im-
maginazione dentro al nostro paese 
per mostrarvi quanto vi siate invo-
lontariamente persi o quanto invece 
abbiate apprezzato. 

Promuovere lo sport è uno degli 
obiettivi fondamentali perché la 
formazione di ogni bambino parte 
e si sviluppa proprio attraverso il 
movimento, la relazione con i pro-
pri coetanei nel conseguimento del 
benessere psico-fisico. A tal pro-
posito sono stati realizzati diversi 
lavori all’interno e all’esterno del 
palazzetto di Mezzana Corti (tetto, 
tinteggiatura, rifacimento porte); al 
campo sportivo di Cava, dove te-
stimoni oculari saranno certamente 
i vostri figli, sono stati riqualificati 
gli spogliatoi, è stato rifatto ex-novo 
l’impianto caldaia, è stata creata una 
copertura per la tribuna, illumina-
ta una nuova area gioco. Inoltre, ho 
avuto a cuore l’aumento nelle con-
venzioni con Volley, Basket ed U.S 
Cavese, portando lo sport anche 
nelle scuole. 

Abbiamo proseguito la manifesta-
zione “Corri Cava” per la scuola se-
condaria di primo grado, riproposto 
il “Galà della danza”, presentato dal 
Cerimoniere Angelo Maroi, a cui 
tutte le scuole aderiscono sempre 
con entusiasmo unite da uno scopo 
benefico e istituito la manifestazio-
ne podistica “Caminada Cavesa”, 
realizzata grazie alla collaborazione 

di molti volontari, tra cui Stefano 
Zamberlucchi, Paolo Bardoni e Pe-
ter Gianfilippo. 

Spostandoci nell’ambito dell’istru-
zione, sono stati mantenuti e mi-
gliorati i servizi pre-post scuola e 
servizio integrativo pomeridiano, 
inoltre sono state create un’aula de-
dicata all’assistenza scolastica e uno 
spazio per proiezioni cinematogra-
fiche e video. Sono state tinteggiate 
tutte le aule e dotate di LIM (lava-
gne informatizzate multimediali) 
con efficientamento della rete wi-fi. 
Sono stati attivati numerosi corsi 
(primo soccorso, educazione stra-
dale, sportello psicologico, edu-
cazione alimentare, progetto edu-
cativo sulla genitorialità,  nuoto, 
educazione motoria per la scuola 
d’infanzia etc.).
Zoomando all’interno dell’istituto si 
è provveduto al rifacimento del cor-
tile della scuola di Via dei Mille, 
all’installazione di inferiate e del si-
stema d’allarme, sono stati stanziati 
i fondi per la realizzazione di un’au-
la informatica all’avanguardia. 
I progetti sono stati molteplici e 
hanno riscosso un grande successo 
soprattutto tra i nostri bambini che 
li hanno vissuti in prima persona. 
Un altro passo che abbiamo fatto è 
stato lo stanziamento di 1000 euro 
per uscite scolastiche a sussidio 
delle famiglie in difficoltà. 

Senza la salute, tuttavia, niente si 
potrebbe realizzare. Vi è stata la 
dotazione di mezzi e presidi comu-
nali di cassette di primo soccorso 
e la dotazione, presso le scuole, di 
coperte ignifughe e sfigmomano-
metri. Inoltre sottolineo l’insedia-
mento sul territorio cavese di DAE 
(defibrillatori semiautomatici ester-
ni) con l’organizzazione di corsi di 
abilitazione a cura di 
personale AREU e 
rilascio di attestati 
di formazione. 

Altre iniziative 
sono i venerdì del-
la salute, in col-

laborazione con Auser, ed i corsi 
a sostegno delle abilità cognitive, 
come “Cava Racconta”, realizzato 
con la Dott.ssa Federica Noviello, 
“Palestra della mente” ed “Attiva-
mente”.
 

Ora che con l’immaginazione vi ab-
biamo condotto sin qui, è arrivato il 
momento di aprire gli occhi e, magi-
camente… tutte queste cose ci sono 
davvero, magari non risaltano subi-
to quando si pensa a Cava Manara, 
ma in questi cinque anni abbiamo 
avuto a cuore la parte “fragile“ del 
paese, i nostri bambini, anziani e 
tutti quei soggetti che hanno biso-
gno di un aiuto concreto che non 
potrete vedere se non attraverso gli 
occhi dei più piccini. 

Cinque anni sono passati e le magie 
in realtà sono state fatte, ci abbiamo 
però messo tanto impegno e dedi-
zione per dar vita, goccia dopo goc-
cia, ad un mare per poter navigare 
sicuri e sereni senza troppi pesi sul 
cuore. 

Assessore all’Istruzione, 
Sport e la tutela della salute

Mauro Mezzadra

Neurologia- Neuropsichiatria - Psicologia- Psicoterapia
Neuropsicologia - Logopedia - Psicomotricità

Equipe	autorizzata	dall’ASL	per	rilascio	certificazioni	DSA
27100 Pavia - Via volta,18  - Piazza E. Filiberto, 4

www.viavolta18.it

Galà della Danza 2019

Un incontro presso l’Auser di Cava
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Lavori e valore a territorio
Molti sono i lavori pubblici realiz-
zati nel corso di cinque anni di am-
ministrazione. Sarebbe improbabile 
riuscire a condensarli tutti all’interno 
di un articolo, di seguito riportiamo 
i principali in termini d’investimento 
economico, consapevoli tuttavia dei 
numerosi interventi di spesa mino-
re ma di grande valore in termini di 
utilità per il territorio, che passano 
dalla manutenzione di parchi, scuo-
le, strade ed edifici pubblici che co-
stantemente necessitano di ordinaria 
manutenzione al fine di renderli ri-
spondenti al meglio rispetto ai biso-
gni in continua evoluzione dei diver-
si utenti.

Uno degli interventi più apprezzati 
è il nuovo polo sportivo di via dei 
Liguri. Si è partiti mettendo in sicu-
rezza il campetto da calcio esistente 
con reti poste ai lati del rettangolo di 
gioco, si è poi proceduto a costrui-
re un campetto da street basket per 
partitelle tre contro tre e un campo 
da beach volley regolamentare. A 
corredo sono state installate nuove 
panchine, a breve arriverà anche il 
defibrillatore automatico e un siste-
ma di telecamere a sorveglianza della 
zona. Con tale intervento si è riqua-
lificata un’area prima inutilizzata, 
rendendola fruibile in modo gratuito 
alla cittadinanza, creando un vero e 
proprio centro d’attrazione sportivo 
e sociale per tutte le fasce d’età.

I lavori eseguiti presso le strutture 
scolastiche di Cava e Mezzana sono 
numerosi. L’asilo nido è stato com-
pletamente ristrutturato, con una 
nuova pavimentazione, la pitturazio-
ne interna ed esterna, il rifacimen-
to delle gronde e la riqualificazione 
energetica della struttura attraverso 
la realizzazione di cappotti isolan-

ti nelle pareti perimetrali. Presso la 
scuola materna è stata costruita ex 
novo una ala, con ampi spazi, aule e 
servizi dedicati ai piccoli utenti. Nel 
plesso scolastico di Mezzana Corti è 
stato rifatto il tetto e l’impermeabi-
lizzazione, mentre nel plesso di Cava 
Manara sono appena terminati i la-
vori di ampliamento e riqualificazio-
ne del cortile esterno, dotato di cam-
po da gioco multi sport (pallamano, 
calcetto), campo da pallavolo, corsie 
d’atletica, pista di salto in lungo, po-
stazione di lancio del peso e di una 
nuova area verde per attività a corpo 
libero.

A Mezzana Corti sono stati realizzati 
i primi due lotti della pista ciclo pe-
donale, che collegano ora Tre Re fino 
a via Bartoli. Oltre alla realizzazione 
della pista, i lavori hanno compreso 
la realizzazione di nuovo parcheggio 
adiacente le scuole, la messa in quota 
di tutti i tombini e l’asfaltatura delle 
banchine stradali che prima erano 
ancora in terra. Il progetto, inserito 
in un contesto già urbanizzato, ha 
migliorato la sicurezza di pedoni e 
ciclisti, meritando finanziamenti sia 
di carattere regionale sia di natura 
statale.
Ogni anno notevoli risorse vengono 
investite per il piano strade, lo scor-
so anno sono state riasfaltate la stra-
da che conduce alla Borra, via Ma-
nara e via Piave a Mezzana. Anche 
per il corrente anno sono in cantiere 
lavori nelle vie il cui manto d’asfalto 
risulta maggiormente ammalorato. 
Inoltre, grazie alla collaborazione 
con la Provincia di Pavia, anche via 
Mazzini e via Garibaldi (di proprie-
tà provinciale), nei tratti situati in 
concomitanza con gli archi in centro 
paese, sono rientrate nel piano strade 
provinciale. Alcuni attraversamenti 
pedonali rialzati sono stati realiz-
zati in posizioni strategiche al fine 
aumentare la sicurezza dei pedoni, 

come in via Matteotti a collegamento 
dei due parchi.

La Statua di San Gaetano, il monu-
mento ai Caduti, la tomba di Don 
Savio e la Targa di Manara sono sta-
te oggetto di restauro conservativo.
 Il polifunzionale di Mezzana Cor-
ti è stato tinteggiato, le gronde sono 
state sistemate e i canali di scolo so-
stituiti.

Sedici orti urbani sono stati creati 
tra via Marx e via Manzoni a Cava 
Manara e un’area cani è stata realiz-
zata a fianco degli orti in via Manzo-
ni. Dieci dog box, dedicati alla rac-
colta delle deiezioni canine soni stati 
installati sul territorio.

Per quanto riguarda il tetto del “Sa-
ponificio”, la struttura industriale 
in disuso posta nella centralissima 
piazza Vittorio Emanuele II a Cava, 
sono stati trovati, dopo decenni, i 
fondi per la rimozione, bonifica e 
sostituzione del tetto in amianto. 
Inoltre, l’impegno della nostra am-
ministrazione sul tema amianto si 
è concretizzato nella sottoscrizione 
(tra i primi Comuni in Italia) dello 
Sportello Nazionale Amianto, che 
offre gratuitamente ai residenti con-
sulenza scientifica, legale e sanitaria 
a trecentossessanta gradi, con un 
servizio di supporto dedicato a tutti 
gli utenti privati che debbano smalti-
re amianto nelle loro proprietà.

Assessore al Territorio e Ambiente, 
Urbanistica e Lavori pubblici

Luca Drisaldi

Asilo Nido

Polifunzionale di Mezzana Corti

Inaugurazione campo Beach Volley
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Lettera ai Ragazzi
Cari Amici, il prossimo 26 maggio saremo chiamati a 
votare per le elezioni europee ed amministrative.

Il nostro desiderio è ricordarvi, in queste poche righe, 
quanto sia importante presentarsi alle urne ed esprime-
re un voto consapevole ed informato.
Per qualcuno queste saranno le prime votazioni, e vi 
possiamo assicurare che, anche in questo caso, la prima 
volta non si scorda mai.

Non è vero che tutti i partiti, i candidati e le proposte, 
sono uguali. 
Ognuno di noi, ne siamo certi, conosce almeno una 
persona impegnata in politica, anche nel nostro piccolo 
comune, che si spende con passione e idee.
E anche se spesso la sensazione che abbiamo è quella 
che la politica sia qualcosa di troppo lontano dalle no-
stre vite, non è così.

Non interessarsi o astenersi significa che conteranno 
solo le scelte degli altri e allora con l’entusiasmo che ci 
caratterizza andiamo a votare! 

Perché è solo così, da gesti “piccoli” che si diventa dav-
vero grandi.

Da oggi vi lanciamo una sfida, informatevi, pensate, di-
scutete, e decidete voi per chi votare.
Non lasciamo che gli altri decidano per noi, quando 
possiamo far sentire la nostra voce.
Usiamo questo voto per essere protagonisti.
Perché il nostro voto conta.

“La Rivoluzione si fa nelle piazze con il popolo, ma il 
cambiamento si fa dentro la cabina elettorale con la ma-
tita in mano. Quella matita, più forte di qualsiasi arma, 
più pericolosa di una lupara e più affilata di un coltello.” 
Paolo Borsellino

Veronica Casellato e Matteo Parussini

 Meeting del 3 maggio 2019
La sera di venerdì 3 maggio, presso l’Hotel Le Gronde di 
Cava Manara si è tenuto il “Meeting della Lista PINI”, in 
cui è stata presentata la nuova squadra che si ripresenta 
all’appuntamento elettorale del Comune di Cava Mana-
ra il prossimo 26 maggio.

Oltre 200 persone hanno affollato la sala, e hanno assi-
stito ai diversi interventi sia degli attuali assessori che si 
ripresentano compatti al fianco del sindaco Pini, sia dei 
consiglieri uscenti, sia dei nuovi ingressi che da tempo 
fanno parte del gruppo di lavoro allargato della Lista.

Durante la serata gli assessori hanno relazionato sui 
principali progetti realizzati nei cinque anni di manda-
to trascorsi e ogni componente della squadra ha avuto 
modo di rilanciare spunti inseriti nel programma eletto-
rale per i futuri 5 anni di governo, tra i punti principali la 
prosecuzione dei percorsi cioclopedonali sul territorio, 
la riqualificazione del centro sportivo di Mezzana Corti, 

la riqualificazione dell’illuminazione pubblica con tec-
nologia  a led, la prosecuzione del “progetto salute” con 
incontri e iniziative dedicate a giovani e anziani, su di-
verse tematiche, dall’educazione alimentare, al supporto 
psicologico, ai corsi di primo soccorso. 

Sul tema sicurezza si propone di implementare la video 
sorveglianza ed il controllo del territorio in modo inte-
grato e sovra comunale grazie al coordinamento delle 
forze di Polizia locale dei comuni limitrofi ed all’azione 
sinergica con le forze dell’ordine. Proseguirà poi l’impe-
gno in campo sociale al fianco delle persone più deboli 
e, infine, un’attenzione particolare sarà dedicata al tema 
lavoro, con l’istituzione di uno sportello e di un assesso-
rato dedicati. 

A margine della serata c’è stato spazio per un rinfresco 
e un momento di scambio di opinioni tra i candidati e i 
cittadini presenti al meeting.
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Programma in pillole - Lista PINI 2019-2024
Il prossimo 26 maggio, Lista Pini, si presenta all’appun-
tamento delle elezioni amministrative con nuove idee e 
immutato impegno.
Il progetto del nostro gruppo proseguirà lungo la strada 
intrapresa cinque anni fa con l’obbiettivo di continuare 
la costruzione di un paese che funzioni e sappia offrire 
sempre nuove opportunità.
L’idea del “Progetto Salute” continuerà riproponendo le 
già rodate iniziative, rivelatesi tanto efficaci quanto gra-
dite ai cittadini cavesi, e aggiungendo l’istituzione/ade-
sione a gruppi di cammino, il convenzionamento con le 
farmacie per la distribuzione domiciliare di farmaci agli 
anziani e la creazione di un ambulatorio infermieristico 
per l’erogazione di prestazioni semplici.
Ci impegneremo nella realizzazione di un nuovo polo 
multisport (provvisto fra gli altri di un campo da calcet-
to, un’area basket, un’area tennis, uno spazio giochi per i 
più piccoli e un’area coperta per le feste) nel campo spor-
tivo di Mezzana Corti.
Il nostro obbiettivo sarà inoltre quello di mantenere atti-
ve le collaborazioni con le società sportive del territorio, 
riproporre eventi come il Galà della Danza, la Corri Cava 
e la Caminada Cavesa, completare l’area sportiva di Via 
dei Liguri e implementare la dotazione dei defibrillatori 
sul territorio comunale.
Lista Pini intende anche ampliare i servizi offerti per l’am-
biente scolastico, incrementando i contributi per le atti-
vità didattiche e formative, continuando nell’opera di am-
modernamento e rifacimento delle strutture e degli arredi 
scolastici e costituendo il Consiglio Comunale dei Ragazzi. 
Nell’ottica di mantenere il paese più vivo che mai, il 
nostro scopo sarà quello di mantenere attiva la comu-
nicazione fra i cittadini e il Comune, ottimizzando le 
risorse digitali a nostra disposizione e allestendo lo stre-
aming YouTube dei Consigli Comunali e di continuare a 
proporre un numero sempre maggiore di iniziative che 
diano modo ai cittadini di approfondire la propria for-
mazione culturale e riflettere su varie e importanti tema-
tiche, ma anche di passare momenti di divertimento at-
traverso spettacoli, concerti e gli eventi legati alla Sagra.
Rimane, come sempre, il NO alla discarica di cemento-
amianto, convinzione che portiamo avanti senza inde-
cisione e che ne ha impedito sinora la realizzazione. 
L’impegno sarà concentrato nel trovare soluzioni alter-
native di modo da scongiurare definitivamente  l’ipotesi 
di una discarica di rifiuti pericolosi.
Ci imporremo inoltre, consci delle problematiche per le 
quali Lista Pini da sempre si batte, di mantenere viva l’atten-
zione ai servizi di gestione del sistema idrico, monitorando 
costantemente la qualità dell’acqua e mirando alla migliore 
soluzione possibile riguardo la rete e le tariffe.
Ulteriore obbiettivo sarà quello di proseguire nel migliora-
mento delle modalità della raccolta differenziata e nell’ope-
ra di ammodernamento degli uffici pubblici e di adeguare 
i servizi in base all’attuale stato urbanistico e demografico.

Sosterremo, come sempre, il volontariato e le associa-
zioni presenti sul territorio istituendo un Albo Comu-
nale dei volontari grazie al quale verrà incentivata e 
valorizzata la partecipazione alla vita della comunità. I 
cittadini potranno infatti offrirsi disponibili per lo svol-
gimento di varie attività di volontariato (culturali, spor-
tive, ricreative, tecniche e sociali).

Anche la sicurezza occupa un ruolo primario nei no-
stri progetti, implementeremo la video sorveglianza ed 
il controllo sul territorio, anche grazie al convenziona-
mento con le Guardie Ecologiche Volontarie e all’ap-
provazione di un regolamento a disciplina della cosid-
detta “Cittadinanza Attiva”.

Ci impegneremo a valorizzare le attività artigianali, 
imprenditoriali e commerciali del nostro territorio e 
ad accompagnare giovani e disoccupati lungo un per-
corso d’inserimento nel mondo del lavoro. In quest’ot-
tica, il Sindaco conferirà l’apposita delega per un asses-
sorato al lavoro.

Per quanto riguarda invece l’urbanistica e i lavori pub-
blici, i principali obbiettivi di Lista Pini sono quelli di 
coinvolgere tutti i soggetti che vivono il territorio, con-
siderando attentamente ogni istanza, riqualificare l’illu-
minazione pubblica, continuare i percorsi ciclabili già 
cominciati per collegare il capoluogo alle frazioni, mi-
gliorare e uniformare l’arredo urbano e dare nuova vita 
all’ex saponificio allocato in piazza Vittorio Emanuele II.

Nel solco di quanto costruito in questi cinque anni, 
promettiamo poi di costruire il bilancio comunale con 
la consueta scrupolosità e attenzione, cercando forme 
di finanziamento per ridurre i consumi delle struttu-
re comunali.

È con questi propositi che ci pre-
sentiamo alle prossime elezioni del 
Consiglio Comunale, consapevoli 
del lavoro fatto finora e dei pro-
blemi del territorio, convinti che 
le nostre proposte, in continuità 
con il passato quinquennio, sia-
no le più adeguate e migliori per 
il futuro del Nostro Comune.

26 MAGGIO

Michele Pini
Sindaco

26 MAGGIO 2019


